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Protokoll 

der Sitzung des Bezirkselternausschusses Steglitz-Zehlendorf 

 

Datum: 20.02.2012 Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Droste-Hülshoff-Gymnasium Ende: 22:00 Uhr 

Tagesordnung: entsprechend Einladung Protokoll: Claudia Specht 

 

TOP 1) Begrüßung 

Frau Stockhausen-Doering eröffnet und leitet die Sitzung. Sie begrüßt als Gäste Herrn 

Schwarz, Lehrer an der Fichtenberg  OS, zu TOP 3 sowie Frau Dr. Wittkowski, 

Landessportbund und gleichzeitig als Schulleiterin Gastgeber des Abends, zu TOP 4. 

 

TOP 2) Genehmigung Tagesordnung, Ergänzungen, Genehmigung  Protokoll vom 

16.01.2012 

Tagesordnung und Protokoll vom 16.01.2012 werden unverändert angenommen. Als 

Nachtrag zur letzten Sitzung wird das vorletzte Protokoll mit kleinen Änderungen 

angenommen. 

 

TOP 3) Klimaschutz am Schulstandort 

Herr Schwarz stellt sich als Mitglied des Bezirks-Klimaschutzbeirats vor und  

präsentiert die pädagogischen Möglichkeiten zur Unterstützung von Maßnahmen zur 

Verankerung von Klimaschutzthemen und stellt das Bezirkskonzept vor. Es gibt 

einen Wettbewerb für Schülerinnen und Schüler, ein Angebot für Kooperations-

schulen, ein Gütesiegel sowie ggf. Zuschüsse für Klimaschutzmaßnahmen. Bislang 

haben sich zehn Schulen beteiligt und das Gütesiegel erhalten. Bewerbungen sind 

noch bis zum 23.04.2012 möglich. 

Es wird berichtet, dass der BSB auf seiner letzten Sitzung am 24.01.2012 folgenden 

Beschluss gefasst hat: „Der Bezirksschulbeirat empfiehlt die Unterstützung von 

Maßnahmen zur Verankerung von Klimaschutzthemen und  –maßnahmen an den 

Schulen des Bezirks Steglitz-Zehlendorf. Grundlage ist das Klimaschutzkonzept des 

Bezirks, speziell die Maßnahme KG 3 “Klimaschutz am Schulstandort". 
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TOP 4) Sport und Schule 

Mit Dank an die Gastgeberin des Abends, Frau Dr. Wittkowski, Schulleiterin der Droste, geht 

das Wort an sie über. Frau Dr. Wittkowski ist gleichzeitig Vorsitzende des Deutschen 

Sportlehrerverbandes Berlin. Sie referiert zum Thema Sport und Schule und führt zu Beginn 

die Errungenschaften/Aktivitäten des Landessportbundes (nachfolgend LSB) auf: 

 „Verteidigung“ der 3 Wochensportstunden 

von der 1.-10. Klasse 

 Vertritt auch die Interessen der Sportlehrer, 

kümmert sich um entsprechende Fortbildungen (Sportfachtage) 

 Außerschulische Aktivitäten (Bewegungs- 

und Sportangebote), z.B. Bewegungs-Kitas, Fortbildungen für Lehrkräfte und 

ehrenamtliche Übungsleiter 

 Organisation von Kooperationen zwischen 

Schule und Sportverbänden (Kooperationsverträge) bzgl. Sport-AG´s 

In der Regel sollen die Sportangebote kostenlos in den Schulen angeboten werden. Der LSB 

hat derzeit ca. 450 Übungsleiter im Einsatz, er ist daran interessiert, auch in Ganztags-

schulen präsent zu sein.  

Es werden an dieser Stelle viele Fragen aus dem Publikum diskutiert und beantwortet zu 

Themen wie Sport-AG´s, Sportangebote, Hallenzeiten, Hallenauslastung, Hallenknappheit 

und deren Auswirkungen auf außerschulische Aktivitäten (AG-Zeiten rutschen „nach hinten“, 

z.T. Einbußen bei den tatsächlichen Sportzeiten, Nachwuchsprobleme. 

 

TOP 5) Überlegungen zu aktuellen Pressemeldungen: Soll an Gymnasien ein NC eingeführt 

und die MSA-Prüfung abgeschafft werden? 

Es entwickelt sich eine sehr lebhafte Diskussion zu diesen Themen mit Für und Wider-

Argumenten, ohne Abstimmung: 

 Bedenken, dass dieses Jahr ca. 1.000 

Schüler das Probejahr nicht bestehen (aber Beachtung Doppeljahrgang) 

 Überlegungen zum MSA an Gymnasien 

(abschaffen, stattfinden lassen oder schwierigere Prüfungen) vor dem Hintergrund 

eines einheitlichen gemeinsamen und damit vergleichbaren Abschlusses nach        

10 Schuljahren 

 

TOP 6) Osteraktion 

Frau Stockhausen-Doering informiert über die geplante Osteraktion (in Anlehnung an die 

bisherige traditionelle Adventskalender-Aktion), beginnend ab Aschermittwoch. Der BEA-
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Vorstand plant, „Faule Eier“ als kleine Artikel über einen größeren Verteiler in den Umlauf zu 

bringen, z.B. zu Lehrereinstellungen, Turnhallen-Problemen, fehlenden Hortplätzen. Die 

Elternvertreter werden aufgefordert, aus ihren Schulen entsprechende Brennthemen zu 

benennen und dazu kleine Artikel zu verfassen. 

 

TOP 7) Berichte aus den Gremien: 

Beim LEA fand die Wahlsitzung statt, wobei Frau Samani wieder in den Vorstand des LEA 

gewählt wurde.  

Der LSB hat eine neue Vorsitzende, Frau Wolf, gewählt. Themen wie Inklusion, neuer 

Lehrplan Ethik und neuer Rahmenlehrplan (Lernen in globalen Zusammenhängen, 

fächerübergreifender Unterricht) werden derzeit diskutiert. 

 

TOP 8) Verschiedenes: 

Es wird kurz auf die derzeit krankheitsbedingte mangelnde Lehrerausstattung hingewiesen. 

Die Info-Mail zum Schulwechsel nach der 4. Klasse auf ein Gymnasium wird angesprochen.  

Die GS am Rohrgarten sucht Kontakte zu Schulen, die auch den Caterer „Greens unlimited“ 

hat. 

Es wird über eine telefonische Auskunft von Herrn Karnetzki (Baustadtrat) informiert, wonach 

trotz vorläufigem Haushaltsplan verschiedene Baumaßnahmen aus dem Sportstätten-

Sanierungsprogramm (mit besonderer Genehmigung) jetzt schon geführt werden sollen. 

 

Frau Stockhausen-Doering schließt die Versammlung um 22:00 Uhr. 

 


